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主席：萨利姆，艾哈迈德，薛利姆先生

( 坦桑尼亚联合共和国）

议程项自 1

伦比业代表团团长 ï i：布会议开幕

1. 临时生廣：我宜布大^?第三十四届常会开

议程顷目 2

默祷或默念一分钟

2 . 临时主席：我W 代 们起 、X 默椅或默念 - 

分钟。

代表们肃立默祷。

临时主席哥伦比亚代表团团长 

因达莱西奥•列冗诺先生致词

3 . 瞧时主席 ： 根据悠久的传统，我有责任以 

我作为第三十三届常会主席的身分向大会作简短的讲 

话。这一 {^统做法拾^?员1«所邁选的人提供了机会， 

使他能LI:人 5  ïffrtMfc从大会 i M *；身分所赋予的独一无 

二的优越池R111•出的对全世界人民十分关心并可能影 

iii"j i i'i ivj' 1 平 I Km ‘ 'J 题的石、îM'。

4. 1K合国作为时论全人类种种问题的自然讲 

坛的声望比以往任何时候都要大。由于代表各种政洽 

和经济体制形式的许多H 家被接纳为会员国，本组织 

已经具有普遍性，这就使联合国具有其创建者想要它 

具有的多元性。在这一由形形色色的法律上平等的国 

家出席的大会上，每个国家都可发表自己的意见而任 

何人都不能压制，这就使联合国成为确认冲突而不是 

无视冲突的适当场所，成为谋求和平解决由于利益冲 

突而引起的大小争端的办法的适当场所。经验表明， 

在联合国以外进行谈判是不容易的，哪怕人们真诚地 

认力，山于影响世界和平而提交到这里的问题可能只 

造双边争端也是如此。实际上，今天世界上几乎没有 

什么//t端是双边的。在我们的时代，威胁和平的争端 

不取 |丫>.楚边界事件，而是影响到每一个人的问题，这 

盟-么S 为它们发生在战略地区，耍么因为它们涉及到 

会使世界各 IĴ I人民情绪激动的哲学原则和法律原则。

A /34/PV .:



各同间举行具休谈判时把大会或安全理事会所产生的 

文件作为参照点，是不足为怪的，在围绕阿题进行充 

分时论后 , 它们必须考虑到这些文件以便使问题得到 

令人满意的解决。在过去的几年中，也许人们觉察不到 

的楚大会，秘书处及联合国其它主要机构都掌握了 

谈判技巧，在交换意见时能作出公允判断，在使用促 

使妥协，避免冲突的方法时也掌握了准确庶。这一国 

际系统的这种日趋成熟正开始在维护国际和T-与安全 

方面结出持久的成果。

5. 在一个历史风暴已扫除了若千世纪以来统洽 

着社会生活的制度和思想，从而增加了冲突和权力在 

地理上的转移的世界里，只有象联合国这样的组织才 

能创造必要的条件，避免在S 今时代会降临人类的浩 

劫，因为在这一时化科学和技术■— 人类慧的最高 

产物—— 使一些国家掌握r 大规校毁灭性武器，以致 

J 它们一旦度疯而加以使)1 j就 会 密 人 英 ' 存 卞 身 。

6 . 因此，维护世界和平与：i ：‘全是联合国的伟大 

事业。这是对英勇而无防备的M 家波兰进行侵略从而 

发动了第二次世界大战40年后的今天我们的感想。第 

二次世界大战是人英最痛苦的经历，♦ 去 r 数百'万人 

的生命， 造成了动摇到那时为止所建立的一切文化和 

文明的仇恨气氛。

7 . 在这里为制订保卫和平的法律文件而进行的 

谈判使我们有理由感到乐观。 就 0 前正在进行的关于 

裁军的讨论的气筑而言，特别是就普遍承认有必要达 

成限制核武器和常规武器的生产和贩卖的协议这一点 

而 H 也可以这么说。然而，人们对一些工业化® 家Æ 
经济上越来越依赖武器生产和销售仍然感到忧虑是正 

当的。人们对军备竞赛也一致进行批评，因为军备竞 

赛迫使经济资源贫乏的国家把K 预 4̂ 应 in來改義 

其人民社会条件的大部分;I f支用来获得战■工具， 而 

对战争工具的需求又是永无止境的 .

8 . 国际社会还对经济上出现的不祥之兆感到忧 

虑。石油是一种曾被认为取之不尽的原料，因为一些 

享乐主义社会一直在并仍然在不顾将来后果地对其大 

加浪费而现在石油已经开始枯竭 . 当然，在各个市 

场 , 石油价格都在上涨. 我们发现，这种矿物燃料是 

某种文明的基础，而这种文明的末日现在似f •已屈指

可数；无疑我们应为《I吉未卜的前途作好推备。特别 

是发展中国家，它们山 T-Ji；经 济 制 度 的 形 式 和 货  

币的储备不足将无法支付大量的燃料费 f f l。这一新的 

没 有 料 到 的 况 将 会 加 ® 发展巾同家所遺到的不 r -卞 

待遇。

9 . 与这种情况相似，我们应该注意，资发会议 

和所谓南北对话的谈判所取得的进展是微不足道的。 

这种停滞不前的状况令人沮丧，因为发展中国家 Ü 经 

目睹了它们旨在改善其人民生活条件的计划由于贸易 

条件的恶化，富国所实行的新保护主义、吝廣的技术 

转 让 和 一 些 强 国 冷 酷 的 自 私 利 而 遭 到 破 坏 。我相 

信 ，在 1980年专门用来讨论建立新的国际经济秩序 

的大会特别会议上有可能弥合对立立场的 ;A y g , 通过 

协商一致达成一项协议，从而向兩际径济关系 y i 如平 

巧迈进一，大步。

1 0 . 上届常会的特 «(是 Ï Ï 比卞組织历史丄以化 

任河时候都更多的国家参加T 一般性辩论。该厢么议 

还 Ï Ï — 个特点是特别æ 视期來一直列入议程 . fiiJi- 
重要性却未因此而降低的问题—— 巾东不断变化fKl形 

势间题，搏卫巴勒斯迫人民不可剥夺的权利问週，纳 

米比亚的解放问题，反对种族隔离的斗争问题，以及 

远东的稳定问题。该雇会议的另一个特点是一些池区 

令人款舞地恢复了政治形式，对那些政洽形式的$ 新 

肯定意味着对人的尊重和对每个人的固有权利的煤 

重。我已得悉，为了促进这• •进程，拉丁美洲将说交 

一项援助英勇的中美洲|K|家尼加拉瓜的计划供人 'à '小' 
议；尼加拉瓜由于毫不动揺池决心仪得政洽n il Ill'll 
受了人员上和物质上的损失。

11. ''1找们力:始这新的--Jifl会议ii，t 我 们 nil' liîj a  
个临时议程，J t 中么涉及各W 所关心的虫 ^  r-j题的 

124个项目。这些项 [ i 中 -̂ l̂̂ 项 对维护国际和 f- ' j 

安全是十分Æ:要的；JI:他一楚对实现世界财 Kf的Ui 
公平分配十分重要的；还有一些是对保证各国人1̂ *̂|̂  
受独立、行使自决权或对创造条件使人能在与尚 

精神相称的尊严气氛中生活十分重要的。根据我作为 

大会主席这一年所得到的经验，我确信，参加本届大 

会的各代表团将以其一贯的热情、智慧和献身精神为 

便进世界各国人民的幸福而工作。



1 2 . 在结束我的讲话以前，我愿表示，大会同我 

们大家一样也对安哥拉人民共和国总统阿戈什蒂纽， 

内图先生的逝世感到悲痛，内图先生是他的人民的诗 

K , 'f] I：. 政治家和领袖 . 他无疑代表了近<‘1?卞来领 

Vf-K:人K 丄向独立和完全掌握其政治命运的一代非洲 

领袖.

1 3 . 最后，我还要说的只是代表我国哥伦比业 

并代表我自己对1978年把我选为联合国大会第三十 

三届会议主席所给予我的荣誉再次表示感谢。这个职 

位对任何人，不管他的功绩和成就如何，都是光榮 

的，我将把各会员H 代 Ifl始终对我农4;-的敬 ÎE和 

城谅解存入突好的记忆，

议程喷目 103

联合国经费分摊比额表：会费 

委员会的报

1 4 . 悠时主廣：在对议程的下一个项 f :j进 ;h-审' 
议以前，根据过去的惯例，我想提醒大会注意文件 

A /3 4 /47 4 ,文件中有一封秘书长给我的信，遗知大 

会，H 个会员国拖欠了根据联f f ü 宪章第 i -九条条款 

f‘v:缴的联â•国会费。

议禾呈项目3

出席大会第三十四届会议各国代表的全 

权证书： 

( a ) 任命全权 iiE -|'5委 IA会成员

1 5 . 临时主廣：议事规则热28条规定大会在 éi 

i l 会议开始时要根据主席的建议任命一个山九个成货 

组成的全权证书委员会。因此，据建议，第三十四届 

会议的全权证书委员会应由下列会资 H 组成：比利 

时、中in 、刚果 ,厄瓜多尔、巴基斯担、巴拿马、塞内加 

尔、苏维埃社会主义共和H 联盟，※ 利坚合众M 。找 

M-否可以认为我所提到的K 家就此披ft‘命为全权W-： IS 
$ 贝会的成 i h

就这样决定（第 34/301号决定

议種堀目 4

选举大会主席

16. Iffi时生庸：观 在 ，我 请 大 代 开 始

选維大会策三十四届会议主席。

1 7 . 根据议事规则第 92条的规定，所有选举都 

以无记名投票的方式进行，而且不搞提名 ,

1 8 . 然而，在与各区域集团碟商之后，我建议 

大会同意在这次特定选举中不使用第92条的规定，并 

J 1 在 所 区 域 染 团 对 主 席 候 选 人 •的基础上，我们 

将以鼓掌遗过的方式选举第三十K 届会议主席，但这 

不等于为今后开创先例。我是否可以认为大会采纳了 

这一建议？

就这样决定。

1 9 . 临时生廣：因此，我宣布S 桑尼亚联合共 

和W的萨利姆，艾哈迈德•萨利姆先生选为大会第三 

十四届会议主席。

萨利姆 . 艾哈迈德 . 於利姆先生（坦朵 尼巫联合共  

和国）经 鼓 笨 通 过 当 选 为 大 会 主 席 （第 34/302号决 

定)。

2 0 . 临时生廣：我 萨 利 姆 先 化 效 以 衷 心 的 祝  

贺 j H ' f 他就 n^ :K席职务。

利姆先生就任主席。

2 1 . 主廣：你们选举我担住联合《大会^|^三十 

1::廣是对我的信任，这使我深受感动。我

力 这 项 ‘效决定 i â x l我 P I—— 地榮尼亚联合共和国的 

赞 扬， ÜiJA我 N 的沈朵；我 IMI政府和人民一货坚定不 

滴地 .^；«^朕 W 并 J1为贯彻联合国所虫张的原则和宗 

[T iïïf积极工作。这 也是对非洲大陆和非洲统一组织的 

15:祝 ， (Il T ‘它们对我的信任才使这次 *̂1选成为可能。

2 2 . 大 么 È 席的责任很重， 但我在执行这个职  

责时将按照非常杰出人物的传统和方式行事；对他们 

的优秀品质我只能竭力仿效；对他们的成就和m 累 K 

来的？?:想我打算加以 '7 '̂习，并从中得到禅益。

2 3 . 我也知道，我可以依靠我的 i f 接 iWfî: ; ;f伦 

比亚的列瓦WÎ先 ' k 捉供 i;'i‘见 々 作 ，他以极强的献 1；̂



精神非常出色和干练地主持了第三十三雇会议。在对 

他的贡献予以承认的同时，我要向这位杰出的外交 

家，这位正义与国际和睦的杰出的代言人致敬。

2 4 . 九年多来我有幸代衷我国在本組织工作。这 

段期间不仅使我有机会身临興境地更多了解联合H  
—— 它的成就和缺点一 •而旦使我有机会结识了许多 

杰出人物，其中包括出席本大会的许多人物，及展了 

-»；/他们的友也 '-j Ù-作。我将永远珍视的关系之-造我 

与我们的秘书长库尔特，冗尔德海姆的密切交化。我 

特别感到荣幸的是，当我担任给予殖民地国家和人民 

独立宣言执行情况特别委员会主席时以及在我荣幸地 

代表坦桑尼亚在安全理事会工作期间曾就本组织所共 

同关心的许多问题与瓦尔德海姆先生一起密切工作。 

他完全献身于我们组织的精神，他致力于自由、正义 

与和平事业的精神以及他对种种微妙形势的全面正确 

评价和处理都理所当然地值得钦佩。因此，我感到非 

常鼓舞的是在履行我的职责时我可以指望他的继续合 

作的文持以及秘书处所有成员的合作。

2 5 . 得悉安舟拉人民共和園总统阿义什蒂纽，iAj 
後1先生T 上旧过早逝世的消思我深感痛。 l ï l总统 

过早的逝世使安:if拉失去了它的国父和杰出的领导 

人，使非洲失去了一位杰出的自由战士和勇敢的革命 

家，使世界失去了一位杰出的政治家。我本人在安哥 

拉进行解放斗争期间和在该国获得解放以后都认识内 

ffl总统，这是我的无上光荣。他无疑是非洲出类拔萃 

的人物之一。他的谦虚和朴素是非常突出的。安哥 

拉，非洲和国际社会今夭肯定由于他的逝世而更加不 

幸 * 因此在我们为这一不可弥补的损失而哀痛的时刻 

我想借此机会对大会离任主席所说过的话表示完全赞 

同并向内图总统的家属，向人运1 - 劳动觉，向安哥拉 

政府和人W致以深切的Ü n 。

2 6 . ''1前W际形势 ‘反，求收 f r H 必 须 承 起 在 许  

多方而采取行动的急 jÛKii繁取的责任。如果我们耍驱 

散现在正笼罩着全世界的愁 Zi , 如果我们要重新唤起 

人 类 对 机 构 解 決 ; ^ 迫M 题并给人奥带来和平与正 

义 的 效 力 抱 它 就 必 朔 承 i ü 起这一责任。

2 7 . 今天不是人类最黑暗的时刻，也不是阳光 

明媚的日子。因为世界数百万人继续在经济贫困和其

它权利遭剥夺的状况中生活，这仍然是令人不愉快的 

事实之一。其他许多人，尤其是在非洲、中东和亚洲 

的人正在殖民主义和种族主义的统治下及其它形式的 

统治和侮辱下作为附属人民饱尝屈辱。

28. 在另一锁域 , 裁军谈判继续根据靠恐怖平 

衡求得安全这一哲学进î i '教。因此,难 fé率备竞孫一 - 
以及它给国际安全造成的位险和它所带来的对资源的 

浪费一 軒增无Û .  tv先，造成南北 I Ï 人A'ï距弁使之 

水久在 1̂1-的形势现在 ill V 全球性的经济哀退和通货膨 

张 lùi变 得 更 加 重 了 。这就导致了进一步使世界数百 

万人民永远处于绝对贫困的境地而没有暂时缓解的希 

望。

2 9 . 然而，富于饥刺意味的是派代表出席本大 

会的各国年复一年地保证为建立一个人道的和更加公 

正的秩序而努力。但是，正是因为时局仍然欠佳而且~ 
在一些情况下变得更加糟糕我们才再次面临着同祥的 

没Yj•完成的任务；而临 I f毫无减轻的问题和一些甚至_ 
艰以解决的|'"]顾。

3 0 . 尽⑦ 我̂们大家郎決心为建VÀ— 1̂ 斩 的 W 际 

经济秩序而努力，但 是 社 么 仍 然 不 能 采 取 存 义  

的 动 ，从而导致际经济关系的恶化，这究竟楚怎 

么一回事呢？尽管我们大家都共同憎恶种族主义，共 

同遮责殖民主义。可是这一李生祸害却仍然在南部非 

洲肆虐，这究竟为汁么呢？这些问题以及其它许多有 

关问题都需要得到真正的答复。

3 1 . 这些都是确实影响我们世界的和平与安全， 

因此也关系到我们所代表的人民的日常生活的间题，. 
在任何时候，这些问题都是关系重大和适时的.但是 

考虑到这届会议是在又一个十年行将逝去，新的十年 

即将来临的时刻举行的，我觉得这些问题在今天关系 

更加重大，因为当我们进入20世纪80年代的时候，为 

建立一个更好、更公正的秩序奠定基础肯是我们的 

共同目标和努力方向。我认为，这应该是本厢会议期 

M-Ü导联& 国的灯塔，使行将到来的十年作为把对活 

变成17动 , 把承i«•变成现实的十平而载入史册。

3 2 . 联合国是在一场给人类生命、制度和财产 

造成极大破坏的战争之后建立的。一些国家聚集在旧 

金山签署联合国宪章是由于它们对四分五裂的世界的



脆弱性感到忧虑。它们同时还受到它们的人民的愿望 

的支配，即^̂51望通过减 '>冲突使这个Hi界成为一 t 可 

安.个池'k f f i的池 //■~ -1̂ 1此想把辦放 . 人 

I乂、 f 广和正义这辟AU想 作 为 利 r i r >>：稳定 

' m  f 的秩序的因素加以大力提倡。

33. 30多年以ji7的今人，/I;这 !R派 代 授 的 独  

>̂:||‘1家1_1扩人 r :  :1斤。这.
联合W 的® 要件。这休现 Ï 这样一种认识 : 只;fffcffl 
结和共问努力的情况下才能使世界变得更加和平。本 

组织自成立以来不仅已走过30多年的历程，而且始终 

是进行国际对话与合作的唯一有效和有意义的机构。 

事实上，尽管我们在政洽、社会和经济上都存有种种 

不同，但是我们仍然信赖联合国，在困难时斯还是向 

联合国谋求解决办法。

34. f n i i, 如 果 我 们 朋 池 把 卞  

组织作力一个权:1'1:工U 使 IÜ , 恥 么 組 织 将 Æ 法实现 

其 宪 章 所 陶 述 的 现 想 。 存我们认真将K 作为调 

解分歧的永久性工_T4加以j JU il和利川, 它才么满足我 

们的腐望，旧为选作以使川武力力At础的，丫《.边 力 III
r 徒! ) 益而变# 越 來 越 没 吸 <ji力 r 。

3 5 . 因此，归极结底，卞组织的存在和为取  

决 各 国 的 愿 望 。它的发便或衰落都是^?]/\^的责 

任。因此，国际社会在解决一些里要问题和冲突方面 

遭到的失败也就是组成这一W 际社会的会员 S 的失 

败，既是各个会员国的失败，也是集体的失败。要把 

它们对联合国的信任变成具休的行动还有许多事情要 

做。各国仍然需要衷现出更强烈的政治想:®,这对建 

、’/:一 t 更安全的 lit界是必不1 可少的。Æ这个Rt界1ft断
家 无 论 大 小 都 能 为 实 现 联 北 ，'jï的 I I 标和11的 

作 献 。

：i C . . 今人，lit界始入种f'I'冲突之 t , Hi; lü î'ilË 
/ f你，和、 ri i l l ,人英、卞 . 产U liK义 lL么îUH ;何。

冲宠的拟源以便制i ï  (li 11 /i-； 
消除它们的措施，并加以Ut彻iM i，。旧为如果我们不 

探究问题的报源，真正的和平将仍然是微Æ 的。

37. 我 们 时 代 所 有 需 耍 卞 最 大 的 需 要 和  

平 '— 对每个人来说的和平，让他能话过这一生而不 

用为生存担心受怕；对每个国家来说的和平，让它与

其邻国共同相处而不用为其国家生存担心受怕；对全 

世界来说的和平，这种和平来n …‘种安徘，世界 

在这种安徘r t可以冗相.1#响 I fij义不ffl为它 if J 的生存II1 
心受怕。这样的和平将为每一 t ■人和每一 1、国家提供 

自由和正义。这样的和平将为所 i ï 国家内的毎一个人 

提供人权，为国际社会内的海一t -国家捉供平巧权  

利。

3 8 . 所存闻家都强调了它们对促进人权的據UÏ。 
这种许进具体表现在本组织各会员国所通过的无数公 

约、宣言和决议之中。一贯否定其人民这种权利的政 

权都遭到了遮责。仍然令人遗憾的是，以各种形式侵 

犯人权的行为仍然继续存在。

3 9 . 这种侵犯人权的行为规模之巨大，形式之 

荒唐任何地方 [Ü比不上南部非洲；在那里制度化的种 

族 i i i义板深液i，y ; Æ 那 j i i评价一个人不免他对社会 

的 Jit献，不 免 他 的 人 品 ，Ï而楚免他的肤色，化他的 

种族血统。

■10. i y i l à , 不 l îJ ü i'H 非洲还是在 lil；界 k  j !；它池 

方 , 被 驯 卞 H iM '；人权的人都 - r i ï> : 反抗这种化迫 . Jiil 

斤式f i l剥 削 。 这 种 反 抗 采 取 种 不 ||，:1的形式 ， It - '!■ i i L i f i  

作力廣后丁 •段的武装斗 /fi"„ 这些遭受殖民主义和种族 

主义统治折磨的数百万被压 JÛ人 和 其 它 地 方 数 I'f ) j  

在外国占领下啤吟的人从未享受过和平，生活重担也 

从没有丝毫减轻过。这种状况是对和平的否定；的确， 

这种状况由于影响全世界的安全而对和平造成了成  

胁 。

11. IAI此， 合乎選机的是，从来没 17:^现 

卞纽织的会只旧不支持解放运动为反对实 ï :m  W 主 

义、 外H  l'f糊和种族隔离ïij•恶政策的制度和政K ïïlf进 

1|:的.、'|--//|"。

-12. 部 11‘:洲的冲突乂系到Æ 统 冶 'j n  111、 种

11̂种族 : ^ 义和姆蛮々人2»$^^严之时进 ? 7 执^^ 

的M 週。它乂系到所有人，不论其种族和肤色如都 

ri III和平等权利的问题。这楚我们大家都必须关心 

的一场斗 /jî，, 因为否定任何一个地方人民的人性就是 

否定所有地方人民的人性。对世界这个地区的人民来 

说，这场斗争意味着一段对白人少数政权的压迫不断 

进行反抗的漫长而可怕的经历。



4 3 . 对南部非洲人民的这种不断压迫同样也是 

对国际准则的公然否认和对文明的蔑祝。因此，消除 

这种可悲的荒唐现象是对文明世界提出的挑战。

4 4 . 种族隔离的恶毒制度及其镇压和压迫非洲 

人 I■巧的财蛮工具仍然十分猎觀。南非政权无视国际法 

和旧际社会的意愿，以全然抵制联合国关T 实现纳米 

比躯独立的计划的杰度继读非法 tîr领该领土，这 ，情 

况以及津Ü 布 : li‘局势的不断恶化和不糖定都清楚明  

了我们的组织、在共同谋求 failli和人类尊严方面的怒力 

是不够的。

4 5 . 然而，当我们为我们的失败而恋痛的时候， 

我们也一定要承认我们的组织在非殖民化方面所取得 

.的成就。无疑，非殖民化进程确实是联合国写下的光 

辉篇章之一。我们的会员増加到目前这一数目就证明 

了这一进程。

4 6 . 明年我们将纪念☆ 予殖民池M 家 和 人 Lvi独 

〔第 ！5 ; 4 ( 乂1 0 号决议：3 2̂̂ ；<}̂  二|-旧化。那将是

一个® 要时刻，因为它将为各国提供，，个屯中它们 

定不偷地支持非殖民化的机会。1，仆』;社么也将能报抛 

；''1 的现实HT查各种战略以便消除殖 m i 义和种族 1-: 

义的廣后残余。

4 7 . 在中东，局 势 仍 然 不 复 杂 。 近的 

事 态 发 展 产 生 了 新 实 ，也产 £ k T 新的问题；当M 

.际社会努力谋求一项解决冲突的公正持久办法的时候 

必须对这些新的问题加以考虑。然 而 ，必须强调的  

是 ，如果不对冲突的根源加.，以充分考虑，中东和平将 

仍然不会降临这个地区。中东问嵐的核心是缠续否定

. 巴勒斯迫人民不可剥夺的自决权， 包括建立一个 

独立国家的权利。

4 8 . 实 现 这 权 利 ，不承认征服緒来的介法性，

这个地区所有国家独立 /r: 的权利，所有这 «̂'|^都

Æ 在这个地区实现真正的> nj行的和持久的和平必不 

可少的条件。此外，十分明显的是，在寻求这样一项 

公正解决办法的过赛中，巴勒斯坦人民的代表Q 勒斯 

坦解放组织的作) IÏ是关键的。对力达到这一 11的所作 

.的一切努力给予;条件的支持和鼓励是所有国家的责 

任。我希望在这次大会期间我们将能为实现这一目的 

作出贡献。

49. 黎巴嫩的悲惨局势继续引起国际社会的严 

重关注。对平民目标的狂轰滥炸造成了大量伤亡和破 

坏，进一步威胁着这个地区的和平与安全。国际社会 

一定要加倍努力以结束这一恋剧，使黎已嫩的 1̂ 111、独 

立 . 卞权和领土究整得到尊重。

50. /I，:鹿浦路斯，M 势仍然Æ W 极分化。令人 

遗憾的Æ , 尽 赞 联 作 了 种 种 努 力 ，似乎仍无望站- 
柬塞浦路斯的恋剧。H 际社么一足盤加倍努力支持-- 
項将保证重塞浦路斯的独立、：k权，领土整和不  

结盟地位以及保证两个民族进入一个和賤的新时代的 

解決办法。但楚，不管联合国抱有什么意图和采取什 

么行动，这些都不能代替塞浦路斯人民自己的努力和 

决心。

5 1 . 因此，我借此机会呼吁塞浦路斯的领导人促 

成更有总义 > 更有效的对 iS 以结束他们的国家所lïïf胸 

I'化 剧 。/h这方 irtf,令人遗憾的i i , Æ 秘书长的伯议K 

今 年 时候滋浦 路 斯 总 统 植 亚 盤 先 生 土 族 氣  

袖饶i ï i f H i•先生进行积极对之后存戈各方并没 ï i'继 

统采収t ÿ动来加 iiliUC效果。找☆ 望，力了塞浦路斯及 

其人 lAi的利益.，孤些么谈t 所 îM â的精神将得到恢复。

5 2 . . 现 我 想 來 谈 谈 理 断 "1然池引起国际社会 

注的严重问週之 - ‘ ：难W 人n 增加的M 週。 人们的 

权 利 被 以 后 ，他们就i ï 感到不安全。但i è , 冉足 

了他们的权利的人也同样感到不安全。一方面由于害 

怕，另一方面由在政治上、文化上、经济上、有时 

还在宗教上遭到迫害或披剥夺了权利, 这两者结合起 

来便使越来越多的人逃离了他们的国家领土。国际性 

冲突和地区性冲突使逃亡速度进一Ü；•加快，逃 t :事作 

不断增加。现在已有1000力‘以上难民，比世界上以 

和平时期任时候所出现的她民都要多 ‘，这使我们Kif 
m i  *个1^v^ll丧的证抛ffl:.l« r 人XI人的政?

5 3 . 联 通 过 其 难 民 事 务 |；Ü级脅 i â 办 事 处 Li 

经做 T 大M 工作来减轻难民的苦难。但是 , 各会员国可 

以而J1  J.V.该做更多的事情去抑制难民浪潮和改辟他 ff ) 

的条件。它们可以象所要求的那样作出反 )、;/:, W承认它 

们的人道主义的义务 , 接受并保护受到影响的人。它们 

还可以通过増加对联合国难民事务高级专员资金的捐 

款来提供稱助。何是，M TR要 的 它 flT n l以通过叫



种方法使这种人员逃亡变为不必要的。第一，在国家 

这一级，它in可以遵守或执行有关人类行为和政府责 

任的 f t种公约和淮则，使它们的公民中住何一个都不

、M任何抓 III ifif被迫川逃;i !的方:ti：来 •不满。馆 

-二, 它们可以坚持我们组织宪章的原则，和平解决国 

际争端，与邻邦在地区范围内建立建设性的关系。用这 

种办法，它们就会使人员越境迁移成为不必变的了。

5 4 . 联 f r M i i和 T:的工J Ï.。建立该机构主要是力 

了实现这一W祐。但是，新的更尖端的毁灭人类的工 

具的不断发展仍然胆饶着这一目标的实现。这就是考 

虑和平问题就不能不谈到战#•工具的原因。

5 5 . 尽管大国间出现T 缓和以及恢复友好关系 

II'J ' I « , (ti. tik t 界 W然处 T ，个和平非常脆弱的时  

期。因为，虽然国际气氛由于大国间的紫张关系得到 

缓和而肯定有所改善，但是爆发一场核战争的危险却 

并没有消除。一段时期来，所有国家努力的最终目标 

是在存效的国际监督下实现全面彻底裁军，而服前的 

1:1标则是要消除核战命的危险，制 止 并 扭 备 竞 赛  

的势义，，以及拘清通 ff:.持久和平的道路。

56. Ill r 缓 fil与和、|A兆处， 紧张ini势得到了 

缓解，这大大促进了这一进裡，也大大地促进了其他 

谈判的 i r 始。现在，对 欧 洲 部 队 的 削减，欧洲安全 

和 0"作会议的^?开和宣布印度洋为和平区的宣^〔第 

2832(X X V I )号决议〕的贯彻执行以及在限制战略武 

器会谈范围内所进行的谈判都标志着人们为建立一个 

新的和平时代而作出的尝试。虽然合作应代替対抗,但 

是有必i ；；:保Œ这种合作具1'/普遍性而不要局限 f 某个 

W 家m W Z  。合作应保K 建立一个更安全的世界，在 

这 t-世界m fll平 是 雄 立 在 更 少 依 赖 的 拙 础 之 上  

的 , lâj i^Aîixü、>:Ai恐怖 f •衡和 ' r j i敬灭这种jün，m [论 

的接础之 I'.的。 虑 到 所 人 小 m 家的:U权和独立，

)'v 保 所 f) M 'ÿ  都参 I j ü i 和 f -的形 。

5 7. 格个 ta  社 i ?都  渐渐 , lu 到 ，B  l̂ ji 

安 全 ;i 不 >ii分割的，它们 ；̂'^巧做到 '|，1行 '|(|1持久就必须  

成 为 一 个 整 休 并 且 具 球 性 。，s 识到这一点应能使 

各国 Æ先考虑全世界人民的经济福利 ifu'不 赴 堆 积 军  

备》

5 8 . 裁军，非殖民化和人祝并非是国际安全仅有 

的要素。只有当持久和平也建立在经济公正和平等的 ' 
接础之上的时候才能保证持久和平。H{造iii r-承认了 

这项WiWij, 际 社 才在大会第六次特别会议〔第 

3 2 0 i (>? -  r / ) 号决议〕上宣布它决心为建立一个新的 

经济秩序而紧迫地工作，这种秩序将以所有国家的主 

权平等，互相依赖 . 共同利益及合作为基础。因为我们 

不能脱离经济权利和社会K 利来孤立地谈政治权利和 

公民权利。

5 9 . 今天，联合国大会第三十四届会议是在南北； 

对活和国际经济谈判进程不断进行的这一历史上最关. 
键时刻召开的。仅在这一年间，如下几个主耍的世界性 

会议都对f£i际 经 济 关 系 的 幣 掛 t r O H A :   ̂ )J 
6 日至1 6日在坦桑尼亚联合共和国的阿鲁沙举行的 

77国集团第4 次部长会议； 5 月 7 日至6 月 1 日在 

马尼拉举行的第五届贸发大会； 4 月， 6 月和 9 月在. 
纽约召开的新的国际发展战略筹备委员会会议； 3 月 

和 在 纽 约 召 开 的 按 照 大 会 第 32/174号决议设立 

的全体委员公议 ； 6 M 28日和29日举行的东京经济 

最高级会议； 7 n 4 口至8 月 3 日在n 内瓦举行的结 

济 及 社 理 1979卞敏二届常会 ; 7 j j  12日至21日 
在罗马举行的农村改革和乡村发展世界会议；8 月20, 

口至31 [：1在维也纳举行的联合国科学和技术便进发展 

会议；8 月 1 日至7 日在卢萨卡举行的英联邦政府首 

脑会议以及9 月 3 日至9 日在哈瓦那举行的第六次不 

结盟国家和政府首脑会议。

6 0 . 但是我认为,对话必须让位于行动的时刻已 

经到来。在各个讲坛对新的国际秩序的讨论是旷日持 

久而且全面的。这些讨论已经找出并突出强调了可使 

互相依赖成为现实的许多切实可行的国际合作领域， 

山于一些国家追求狭隨的短期利益，这些切实可行的. 
工作仍然未能开展。我们期待某些国家跟头把这个世 

界建成一个互相支持、.1：相加银的真I E 互相依赖的世 

界，但这些 l i l家仍然缺乏贯彻得到压倒多数拥护的决 

议的政治意照。

6 1 . 联合 IÜ 乂会所通过的许多决定和决议基本 

上仍未得到贯彻执行。对话必须产生具体的结果，否 

则，对抗将足不可避免的。正如我国总统朱利叶斯-



坎巴拉吉 . 尼雷尔 I 977年 8 月在霍华德大学的讲话 

中所说：

" 对抗弁非是弱者所想望的战略;但是，如果

现智、公正和对话均无法赢得与世界贫困进行的

斗银的胜利，那么，经济冲突就势必接腫而至。"

62. 我们是在这个十年接近尾声的时刻举行会 

议的。这个-I•卞-是进行认真的经济谈判的十年，然 

而，经济增 1̂ 率̂低，遗货膨胀失控，央业和国际收支 

出现产重困难这样的国际经济形势依然存在，对发展 

MMjT家來说允;H；如此。富国与穷国间的差距正在扩大 

弁将继续扩大。但是，更重要的基，发展中国家的生 

活水准，特别是最穷国家的生活水淮正在下降。由于 

许多新旧因素都结合在一起，产生赤贫的状况正在恶 

化而不是改善。

63. 不久就要结束的联合国第二个发展十年的 

国际发展战略〔第 ( 义义r ) 号决议〕的经验将指导 

我们对第三个十年的新战略的拟订工作进行审议。所 

有可得的资料都清楚表明, 目前的战略令人痛心地未 

能满足发展巾国家的愿望。现有的战略是以度展中国 

家的发展可以通过从发达M 家那瓜传送增长，即"利益 

扩散7KJ7V法來实现这一概念为基础的。这一过程不 

仅没将带来有意义的:变化，实际上却起到使发展中国 

家对发达M 家的依赖永久化的作用，而不是促进发展 

中国家的独立。

64. 目前的战略没有给国际经济关系帯来有意 

义的变化，因为它并不是致力于现有国际经济制度的 

根本结构变革。因此，当我们即将转入下-*个十年的 

时候，进行这些根本结构变革应该是在拟订新的战略 

时进行谈判的目标。的确，制订新的战略必须是为了 

促进力;展中国家的发展；新的战略应该根据新的国际 

经济狹序的所方面加以制订，而且其目的也应是实 

现新的W m à 济秩序所存方面的H 标；新的国际经济 

秩序的所<1'方|(||'指的是国Ig贸易，商品 , 现金、科学和 

技术的转化、工业化、粮食与农业以及便进发展中国 

家间的经济和技术合作，

65. ：1Ï人说，要理解现在和规划未来，了解过去 

是十分液女，的。我认为，把这一公认的道理用在我们 

谋求述、v.新的1§1际经济秩序方lûi也是同样中肯的。为

了使我们为迎击并战胜下一个十年—— 2 0世纪8 0年代 

这十年的挑战作好准备，我们必须对目前这十年无论 

是在政治变革方面，还是在经济问题方面常犯的错误 

和遭受的挫折作出恰当的分析判断。

6 6 . 这十作可谓多事之秋。世界经历了在莱种 

积15；上也许改灰T i l t结构和势力均衡的政治动荡。度 

M 中IÏ4家正在 I I 益弧烈地，iü:求化巧合法份额和参与

治及N iii;经济的机

6 7 . 绝大多数 îifïH iJi界 ®家都参与的不结盟运 

动在//I■収m际关系W iU化和 '/t取违立以平等、公正、 

互惠和真正互相依赖为基础的新的国际经济秩序的斗 

争中起着先锋作用。就在 9 天前，不结盟国家和政府 

首脑在古巴哈瓦那举行的第六次会议上又次有力地 

促进了这些崇高目标的实现。由于这些努力，加上发 

达世界某些地区显示出的富于想象力的领导，对需要 

变革这一点再也没有争议了。倒是对这种变革的性质 

和速度仍有各种反应，有些反应已近乎制造障碍。

6 8 . 旧此 , 20世纪80什:代的挑战首先包括如何去 

实现必要的变，Ï，:。关T 这一那些虽然表示同意变  

眾但却继级晰招维现状政策的旧家应该停止实行这 

样的政策 iMfi:入 社 会 的 主 流 中 去 。同时，应该强 

调的是，这些变革若要有意义，就必须包括所有方 

KiL

69. 不管是发达国家还是发展中国家都必须在 

保证我们所谋求的变革给我们的人民带来最大的精神 

和物质利益方面发挥自己的作用。首先，必须强调的 

是，某些先决条件对于我们大家所渴望的新秩序的建 

立是十分重要的。因此，不保证各国内部的人权而只 

要求民族权利，这是不够的。如果各国要求变革弁开 

始建立新的国际准则而又不在国家一级建立相应准 

则 , 那么，；U:作j|j也 处 限 的 。我们的目的必须是加 

弧国家的权利基础，和消除各内部人民之间和各个 

M 家之间的明显的不平等。

70. 要实现这样的变革再也没有比联合国更好 

的工具了，或者说在这方面再也^没有任何可真正替代 

朕 的 机 构 了 。联合W 姓躲具有代丧性的机构，当 

我们考虑到普遍性这个目标几乎已经达到这一点时允 

兆是这祥。因此，我们必须努力保证由各组织组成的



联含閣大家庭为对付新的桃战作好准备。为了使它能 

适 应 这 样 的 灰 f f 必想 y j所 Ï Ï W 家更广泛，æ 多地参 

' J 变 ¥■.  1，，1作 1 •分必《：: 的是 'M保 i £ 联合 m 各机构的K  

:|£化。赏先，我们必须为提高我们的组织的效率而努 

力。 '"1我们考虑到今 :灭联 î> r a正他临着所旧的信任危 

机这…•，实的时候，这 - • 点就变得更‘ 加重想了。

7 1 . 我 们 在 人 公 可 以 达 到 这 ■ I I 的 Ji: • •个好  

头 ， 即保证我们的取议和我们作山的决定可使联合 H  

作为一个促进和平、自 f l L 正义，国际安全和国际合 

作的工具更好地发挥作用。也许我们现在更为关心的 

应该造执行我们所作出的决Æ 而不是增多我们通过的 

决议 , 一旦可能我们还应力求通过一些可动员各种能 

力和满足我们所化农的人民的思望的決定 。 ||̂ 1样 ] 1 要 

的 足 ，我们必须努力使世界與论支待联 l > H 致 力 r 處 

父 现 的 軸 ，这 ^>^11杯即实 .现 ?̂ ^遍 1 " | |1 |>、|A卞和 

I I -义 -一 "— ■ ；i 以赦之 ， i '(  il：i'i<j 和 。

7 2 . 全人英的心41对和 f 永M 怀箱热W 的希 ‘"îi。
1](!；4<待 久 和 平 • ‘场艰 I ïiùf光朱的运动，它把J t ï n ;  
同政治倍仰和不同文化的所家都聚集起来，加入 

-一个光辉的和正在努力成的进 % 。

7 3 . 爆发战争的原因现在不是，过 去 也 从 来 不  

是只有 - ‘个 。但是，在人类历史和国际交往史上从来  

Üi没有象今天这样存在那么多战银的根源 。 我已经提 

到过其巾 - ，些 ：世界上H 分 之 的 人 的 极 端 贫 闲 ， 对 

政治权利和人权的 r 泛剥 ♦ ,  备竞赛的升级，对别

m  >! 1；巾包括X对其W 家资源所 ，;£ Yr : is权的 ji Ï不

• T ( .这件拟源，I，的 躁 和  

抗的 ÿ|S îlS细流。它们 ?1 : f r 一起就成、J、J l i t界小 fâ定和战  

-卞的洪流， fHJÆÆ邵 k lÜ ïr » J ■能 筑 起 • 

爛 ，这 就 全 能 * 观人炎付 K 诚 'â和平的希 S L

7 4 . 建:、>:找们的联r^ w 就 ü 要对付 这策 个 

挑战的。为和平而努力符人类或 tvi族的愿望。我fli 

信，我们的组织能加强这一班望。在你们的A 作 K ,我 

们能够使联合国大会第三十四届常会成力人类r:i iii> 
团结、平等和合作—— 和平的» 正基石—— 的永久従 

途的转折点，联合国把今年定为世界儿童卞，要使这

平圆满结束，我想不出比加强我们对这些Ai I i I f  
的承》?更好的方‘u r r .

议糧壞目 m

联合国经费分摊比额表：会费 

委员会的报告 ( 续）

7 5 . 生廣：在特到我们议程的下一个项H 以前， 

我想通知大会，乍得力使JI:拖欠的会费减少到低r-3\s 
: 巧第十九条所规定的数额已支付必要的款项。

议糧项目 19

接纳新会员国加入联合国

7 6 . 主席：板据过所遵循的程序，我现在想请 

大会根临时议程项 fi 19审议安全现事会关-T•接纳杀 

卢 西 亚 力 联 会 只 M 的积极建议。为使安全理事会 

取近建议接纳力我们组织的 ilr员国的国家有机么在大 

Ù 赞成求的情况下从一开始就参加届会议的工  

作，以前都足采取这一特妹程序的。如果没有反对:0： 
见，我们就将这祥进行。

就这样决定。

7 7 . 主廣：安全理事会在文件A/34/464中建 

议接纳圣卢西亚为联合国会员国。关于这一点已提交 

了一份决议草案，即文件A / 3 4 / L .1 和A d d . l。找 

是否可以认力大会同意安全理事会的建议并愿经鼓举 

通过决议》案？

决议草案通过（第 3 4 / /号决议）。

7 8 . 生席：我宜Y|i圣卢W 亚被接纳为联合W 么

M W 。

圣 卢西亚 代 表 团 在 同 下 进 入大 会 会 堂 就 应 。

7 9 . 主廣：作 为 收 r a乂  .三 I•四屈 f ! ? i ?的上 

廣我想向系卢西亚这个新国家表示热烈欢迎，它 Ï ::求 

成为联合旧会 i A 閣的中请刚刚得到 T 批准。随着圣卢 

® 亚的加入，联合国会員国已增加到 1 5 2个，我们的 

组织向普遍性这个目标又迈进了一 Ü ?。因此，联合 H  

作为谋求世界和平与合作的工具又得到了加强。

80. 蕃卢西亚加入联合国使我本人感到千分满 

意，旧为这着正在不断进行的非殖民化进程又向



前迈进了 - 歩。多年来作为非殖民化特别委员会的ZË. 
席，我一直在密切地注视着圣卢西亚走向完全独立的 

进程 , 孜 这 福的时刻我和圣卢西亚人民和政府一样 

感到衛兴，

81. 基卢西亚要求被接纳为联合国的会员国的 

味请得到了国际社会的致赞成 ,我要祝贺他们，特别 

祝贺他们的总理阿伦，路易西先生。这种赞成意味着 

承认圣卢西亚人民为了世界和平与合作与各国人民一 

道努力的意愿。我毫不怀疑圣卢西亚将对联合国的工 

作作出建设性的贡献，因此，我代表联合国欢迎由其

总理兼外交部长乔治•典德伦先生率领的圣卢西亚 

代表团.

8 2 . 有几位代表表示了在此刻发的愿望。现在 

我请第一个发言人利比思亚代丧发H , 他想代表非洲

家发言。

8 3 . 塔布曼先生（利比 :，U亚）：我愿化

集团对我们大陆的一位伟大须袖安lïf拉人波典和W 总 

.统阿戈什蒂纽 ‘ 图的过举逝世衷‘示 痛 ，我们感到 

他的逝世嚴一莫大损失。我们对已故者的家属深丧同 

情 ; 我们希望他们和安哥拉人民坚强地和有信心地熬 

i l 这悲:痛而困难的日子，以便使他们勇敢的国家能继 

续吃立于争取非洲解放、争取人类等产和争取世界和 

平的斗争的前列。

8 4 . 主席先生，非洲有你这样一个年轻而才华横 

溢的儿子主持大会第三十四届会议而感到十分自豪和 

满意，在适当的时刻，非洲最有权威和最杰出的人士 

将从这个讲坛表示这种心情。作力非洲国家集团本i J  
份的主廣，我3 Ï对你的前任哥伦比亚的 列 瓦先生  

/K-舆心的感謝并力旧向你表达我们—— 你的所孩来自 

非洲的同事----见到你之无愧地被选举担任这个柴

职位而感到的由衷的喜悦，这足找的光栄而j i 也儿 

乎是不可推卸的责任。你的国家坦桑尼亚联â•共和M 
和我们的共同大陆非洲可以感到骄傲的是，世界上没 

有 其 它 任 何 家 ，也没有任何j4;它池区能产生-‘个比 

你更富予朝 'C 、i t i富于经验和史富于天才的外交家 

了，你具备了在这一充满困难—— 同时也充满机会 

— 的变幻莫测的时期为国际社会领导大会工作的智 

慧 、耐心和技能。

8 5 . 因为非洲的独立W 家 本 纽 织 么 贞 m 的二 

分之一，我们的i l 家集团的合作和支招对于大会任何 

一届会议的成功都是举足轻m 的。今什:和过去的任何 

时候一样，非洲集团充分意识到我们在数量上的优势 

赋予我们的责任，因此将全力支持大会主席履行其职 

责。但是，因为今年的主席"一 阁下你—— 是我们中 

的一分子，因为我们大家对你的当选都感到喜悦，还 

因为你的必然成功将给我们可爱的非洲带来荣誉和利 

益，因此，请你放心，非洲集团将竭尽最大努力，千方 

百计使你这任主席一 由非洲人担任的这任主席——  

成为联合国史册中最富于成效和最难忘的一任。

8 6 . 主席先生，整个联合国社会都知道，今天对 

你来说是格外重要的一天，因为恰恰在今天采取了使 

圣卢西亚国现在成力联合国第一百五十二个会员a 的 

最后正式行动》这对你本人来说是一个低得骄傲的成 

就 : 你 Ï] '充分抓 III感到 ,01兴，W X；这-
度丄处Hi r 非 殖 化 特 别 否 么 的 :ïï货而艰若的工作 

所 'ÎI?来的，1『|{特別委^4会的?,>;-动过，於 L^r:来是你以政 

治家的UUilVH持的。

8 7 . 上 周 安 全 理 事 会 一 致 投 票 赞 同 向 大 会 建  

议接纳圣卢西亚为联合国会员国时，我荣幸地代衷非 

洲集团向这个，新生国家表示祝贺并且欢迎它加入联合 

国大家庭。在无所谓大国小旧的大会上重新表示这种 

感情时，提 醒 大 家 注 意 本 组 织 是 以 所 会 於 a 主权平 

等这一原则为基础的是没有什么不妥的 。 在联合国没  

有少数种族国家。这里的所有国家都是平等的 .这种平 

等不是以给予联合国预算的财政捐款来衡量， 也不是 

以地理上的大小或人口的多游来衡量；相 反 ，把这些 

考 虑 都 之 度 外 ， 光 ， 以伦比的水久 ! iS Y {力来 |'| J '  

它的呼 I U : , 即哼吁世界 ' f i h U J t r # 恕 ，彼 此 以 邻 之  

道 ，和 IM;:相 处 ，运 If llR I际机构，以促成全球人 h i经济 

及补.公之进展。

8 8 . 正是因力宪章这些原则今天仍然有效，象我 

1'1 d  ft<j 1 h!家 刺 比 收 和 我 们 的 i i i新么 !j\ 11；1 ★  ,'i叫亚这 

IT:的小UI才能够 IÜ豪池来剑这个讲坛，并在不受任何 

戚胁的情况下享有尊严地和富卞责任感地力本组织所 

坚持的崇高 S 标的实现努力作出我们 111己的贡献。

8 9 . 只要联合国仍然忠于它的宪 :Ï；Î 原则,那么不



管它的一些徘镑者如何用心不良，行为如何轻蔑，它 

的影响不但不会下降反而将会上升；联合国将继续吸 

引着所有国家，直到达到其会员具有完全普遍性这一 

值得渴道的那一天为止。

9 0 . 因此，让我们在重新开始的这一天希望，在 

非殖民化特别委员会的非洲主席主持大会这一年间 , 

仍然存在 r 南部非洲的种族主义和殖民主义的顽固残 

企将于今后几周在这迅所采取的行动而加速它们被 

彻底沿灭这一夭的到来。到了殖K :!■义最终被埋葬的 

那个胜利时刻 , 这个化大的組织的所有会贾国将能兄 

3̂ 般̂地团结一致向前迈进，去履行巩固和平和利用人 

烫智慧的全部力量的神圣任务并决心使这个世界成为 

所有国家和人民都能更好地生活的场所。

9 1 . 生廣：现在我请巴布见新几内亚代表发言，

他将代表亚洲国家集团货V J。

92. 马塔恩先生（L i布亚新儿内亚）：我代表亚洲 

I ÏÏ家集团祝货阁下你披推选担任大会第三十四届会议 

主席这个iiJÿâ职务。由于你在国际事务中有着广泛的 

经验 , 特别是在主持托理事会和非殖民化特别委员 

会的讨论4【所衣现出来的广泛经验， 我十分相信本届 

么议的工作止在由并将继续ifrih常能卞的人主持。

93. 15:洲国家集团愿特别赞扬离任主席,他十分 

婉熟而严格地主持了上届会议的历次会议。那届会议 

的结果本身就是明证。

9 4 . 庚悉安哥拉总统阿戈什蒂纽.内图过早逝 

世我们感到十分悲痛。

9 5 . 诬洲W 家渠H 衷心而热烈地欢迎圣卢西亚 

成力这个此界性組织的锻新会员。每年有越来越多的 

评 地 在 .政 iff上•iJï得独立。这是，而旦应该是正常的

因 '{/^^他界所^/人都要摆脱外旧统治，而且有 

权利摆脱外M 统îfù W Ü i没衣什么比 l：i|由，比再当自己 

的 K人史好的T ， 我们呼吁仍然遭受外国统治的殖民 

地 向 政 治 独 我 们 还 Iifn]:道 K 者化殖民地人民 

获:fl â  it !。 我们欢迎圣卢西亚加入我们的行列。

9 6 . 如果我可以稍微离开话题一会儿的话,我要 

说 ， 国际社^仍然使用我国代表团感到痛惜的一些措 

词或词组的使用， 这些措词或词组在有些情况下是贬

义的，在另一些情况下则是毫无意义的。这样的措讽 

或词组就是："发达国家"和**发展中国家 "或*第一"， 

"第二 " , "第三 "和"第四 "世界。事情这样发展下去，很 

快就会出现"第五 "或甚至"第六 "世界了。

9 7 . 首先，让我们别再S 欺欺人了，因为就我国 

代在团看来，世界上不存在真正发达的国家。如果说 

有发达国家的话，那么我们还没有听说过它。所请发 

达国家仍然处-T发展中。这是事实；我们大家都肯定 

知道这一点。那么，我们为仆么还用"发达国家"这个 

术语呢？

9 8 . 第二，至于我们所提到的各种世界，我国代 

表团不明白为什么要作这些区别。我们大家都知道，我 

们所生活的世界只有一个—— 地球，除非我们谈的是 

别的天休。我们肯定谈的不是别的天体一 而只是谈 

我们的世界。如果是这样，那么我们为什么变得那么 

不现实，去谈什么•̂第 和 《第二 "世界等等呢？请记 

录在案，我 ISI代发团强烈反对这种毫无意义的措词。让 

我们现实一点，开始使用例如"工业化国家"去代替所 

请"发达K或 "第一世界 "或"第二世界" 国家，使用-非工 

业化旧家 "去代替所谓••发展中"或第三世界"，•第四 

世界 "或不f f 什么世界的国家。

99. 如果我刚才提的建议产生了些法律方面 

的问题，那么，现在我们就该谋求加以纠正，

1 0 0 .如果我可以回归话题的话，我愿代表亚洲 

国家集团祝愿本雇会议的所有审议工作能严肃认真地 

进行并取得圆满成功。

1 0 1 .生席：现在，我请罗马尼® 代表发言，他 

将代表东欧国家集团发言，

1 0 2 .马里内斯摩先生(罗马尼亚）：主席阁下，请 

让我联热烈地祝贺你当选大会主厥这个重要职务。歩 

马尼亚代表团困长下周向大会致辞时当然会高兴地对 

你的S 选表示祝贺，并且同时向你杰出的前任因达莱 

西奥 •列瓦诺先生表示极大的赞赏，因为他对大会上 

届会议的工作作出了显箸贡献。

1 0 3 .主席先生，罗马尼3E代表团完全赞同你刚 

才在对安哥拉人民伟大的儿子阿戈什蒂纽. 内图总统 

的意外逝世表示了深切哀痛时说的一番话。随着这位



杰出的政治家的逝世，友好的安哥拉人民、非洲人民 

和国际社会央去了一位为其国家的民族独立及政洽、 

经济和社会的解放事业以及为整个非洲大陆和平， n

I I I、正义和人雙严的胜利而斗的不屈不抜的跟强 

战士，

1 0 4 .我谨请安舟拉代表团接受我们最诚，的 a  

愤和最真減的同情，我们深信安带拉人Kl一逛会继续 

追求内图总统花了其 If•生才能和精力去追求的崇高理 

想.

1 0 5 .作为/K欧国家集团的虫照，我衆幸地欢迎 

圣卢西亚被接纳加入联合国，

106. 在我们对这一世界性组织又增加个新的 

会员国感到高兴之时，值得回顾的是，圣卢西亚人民 

对肖由和民族独立的渴望是我们大家都知道的。确实， 

联合国在贯彻大会M.有历史意义的给予殖民地国家和 

人K 独立宣言过程中对圣卢西亜的事态发展起到了极 

其æ 要的作用，这种事态发展最终导致今年2 月22日 
蕃卢西亚人民宜布实现民族独立.大会刚才通过一致 

决足所采取的行动是对这个年较的拉丁美洲国家刚刚 

在世界自曲和主权国家的行列中占据的位置的正式批 

准 .

107. 圣卢西亚宣布实现民族独立弁被接纳为联 

合国会员国，这是当今世界所发生的历史性变化的反 

映并进一步证明了各国人民要作为自由和独立的民族 

而生存并根据他们自已的利益去发展的决心，

108. 作为刚刚又向普遍性迈进一步的本组织的 

一个会员M , 圣卢西亚将能够为联合国理想的实现作 

出贡献并I I 也能够为审查国际问题和努力解决国际问 

题，从而其现世界各国间的和平、公正与平等合作作 

出自己独特的货献. 同时，该国人民将无疑也在联合 

国找到对巩同他们的政治独立和他们的经济及社会发 

展来说特别 'i，:贵的团结经验与精神，

1 0 9 .在结束我的发言以前，我想回顾一下，在 

圣卢西巫宣布独立时罗马尼亚政府曾致电该国政府， 

衷心祝愿它在自由和独立的发展工作中成功。

110. 在如此重要的事件发生之际向虽卢西亚政 

府和人民表示祝愿的同时，我还想表示，我们渴望与 

该国驻联合国代表团建立友好合作关系.

1 1 1 .主庸：现在我请巴拿马代表发言，他要代. 
表拉丁美洲国家集团发言.

112. 伊菌填卡先生（巴拿马）：选举象你这样 

个只•衣杰出才能的政治家作为联合国大会第三十园届 

会议的iK席令整个M 际社会极为满:S , 特别令第三世 

界 人 民 极 为 满 意 ，因为你在你全部富有成效的公 

职化涯中非常忠減地禅:U T 律i三世界人氏的利益，我 

高兴地代表拉丁美洲国家集团向你致以最热烈的祝货. 
并同时给予你最坚决的作，使你拟任主席这一重要 

职务収得圓满成功，

1 1 3 .我还想明确表示，我们集团最热情地感谢 

离任主席拉丁美洲杰出的政治家因达莱西奧•列瓦. 
诺 ，阿吉雷先生，他担任大会第三十三届会议主席期, 
间工作出色，

1 1 4 .非洲伟大的政沿家阿戈化，； ，r t ia 过早 

逝世这一令人哀痛的事件使我们陷入深切的悲痛之 

中，使我们在这个Æ 严的时刻不能不因此向安哥拉人

农示同情，内圓总统旧力他的杰出替慧，他的仁慈 

和他的才能而赢得了第二世界各国人民的爱戴和赞 

扬，他这些品质为安哥拉这个国家，为渴望自由和正 

义的商部非洲各国人民不断开辟着希望之路，我愿代. 
表拉丁美洲国家集团向内國总统的家属，向安哥拉人 

民共和国政府和人民转达我们最忠心的哀悼和悲痛心.
m .

1 1 5 .我愿以巴拿马代表和拉丁美洲国家集团9 
月份主席的双重身分声明，我国是决议草案A/34/L . 1 
和 A d d .1 的提案国之一，考虑到安全理事会已一政 

通过建议接纳圣卢西亚为联合国正式会M 国 的 第 453. 
( I 979) 号决议，该决议草案最后成为以接纳圣卢西亚 

为联合国会员国的大会决定，

1 1 6 .安全理事会致欢迎圣卢西亚加入联合国 : 
为本大会一致赞成这一决议草案创造了有利气氛，这 

一草案将使圣卢西亚成为联合国第一百五十二个会员. 
国和拉丁美洲国家集团的第二十九个成员国.

1 1 7 .就拉丁美洲来说，圣卢西亚加入联合国是: 
令人高兴的，因为这实现了拉丁美洲的良知中根深蒂 

固的三个基本重大前提，即：各国人民自决、各国主 

权平等和联合国的普遍性，



1 1 8 .还有一件十分令人满意的事是，墓卢西业 

是通过和平进程获得独立的， 这一进程得到了执政免 

统一工人党和反对党工党的支持，还得到了赞理H 联 

合工国直率和蓝走的合作，管理国联合王国处理这件 

事情时所采取的态庶是侦得I I 际社会真減货赏的 *

1 1 9 .虽然 /ii安★ 理，会辩论m 间 ( Ï人捉到爷卢 

叫■#：将成 'J '}加軌比池1̂ .:：(、;八 1-化収坪成 ij\ ( |；1, fi iji- m 
；H下列---点避追 '.'1的 : Æ X :展拉 r 洲大Wïfi-H I人w  
和谐与兄弟般的关系过程中已达成了 一个令人愉快的 

谅解，即把该地域的所有国家都认为是平巧的拉丁美 

洲国家，这是通过建立拉丁美洲经济体系公约2时在 

巴拿马达成的令人感到幸运的结论。玻利瓦尔乂于拉 

丁美洲团结和一休化的思想在拉丁美洲的人类社会中 

仍然富于活力、而且深入人心， 这一点不因种族、语 

言、血统、国籍、性别或思想体系方面的原因而我任 

何差别， 也不管地理位置如何， 从里奥布拉沃到巴塔 

哥尼亚高原，在拉丁美洲的北部、中部或南部，包括 

加勒比地区都是一样， 随着圣卢叫亚加入联合® , 拉 

丁美洲保持着占联合W 会 14m o f o 的比例, 这一点连 

l，îj它对世界经济， 对和Y-、以及对各Nirnm友 Ù- 
作作出的贞献确保了它在W 11̂'; 乂系中以及在人英的 

未来巾 iiï有越來越重要的地位。

1 2 0 .在我发言结柬时找要8 中，我们地区X，]■大 

会一致赞成接纳圣卢西亚加入联合国感到满, t , 我代 

表拉丁烫洲H 家集K ié 热 烈 地 欢 迎 圣 亚 人 K 和政 

府.

1 2 . 1 ,生廣：现在我请比利时代表货言，他将代 

表西欧国家和其他国家集团发言 .

1 2 2 .欧 内 *先 生 （比利时）：作力西欧H 家和K- 
他国家集 f f l 的上J.Ÿ；, 我要欢迎否/' '■叫 亚 加 入 咲 W n 
为它的第一百五十个会 i Â U I .我们 iig兴地记起系广 

m 亚基一个从联fî* I-：W 的解放_ U 益的阿家 . 找 

想 I>>] # 等‘ )'> V4'亚化; M1 的 M'IJ 总、m  fr 治 • *  德伦先，k 
致以M 热烈的祝货.

1 2 3 .找希望圣广叫业.領 W*•人将象我们4ÏmV:这 

里无拘无柬，一个 I« 家 Ifiilu小 成 偏 僻 决 不 么 妨 別  

人感到它的影响，找们大家都ï i '作川可以没挥。

西亚将能够决定 l il己的作用并去发挥1^己的作川.

1 2 4 .我们的组织的目的是要反映国，的普遍 

性. 联合国近几年迅速扩大，圣卢西蓝加入联国标  

志着一个新的阶段；我们认为这就要求我们更加深入 

细致地谋求协商一致的意见。表决的重要性已在下 

降，而协商- *致的意见道义上的权戚性却大-钉扩大 

国际法之势，

125. K , 找想仍此tIL会代农 I« '欧W 家和 

其他H 家集团祝贺你就任联合国大会第三十四届会议 

主席。我们这些国家对你当选均感到十分高兴,迄今力 

止许多年来我们得以在这里，在这些场合认识到你的 

人品和业务才能，认识到你对使我们的组织更富效 

率，更加协调平衡表示的关心.你处理国际问题的长 

期经历以及你对我ff]组织、的深刻了解都是你的任务成 

功的最好保证。

1 2 6 .与任何人相比，大会主席都更应该坚定地 

忠实于联合国宪章的原则，都更应该不断回顾这些原 

贝I J , 并保证它们得到遵守. 西欺国家和其他国家集团 

知道，这一贯-是而且将仍然是 你 *要关心的事项之

1 2 7 .你可以确位，我们集闭金力支持你履行你 

艰 K 的任务，

128. 我还想对你的前任列瓦诺先生主持大会筋 

三十三届会议的方式表示赞赏， ‘

1 2 9 .最后，我们还想对你在悼念安哥拉人民共 

和国总统阿戈什蒂纽，内图先生时所说的颂词表示赞 

同。比利时外交部长亨利•西蒙内先生会亲自对他的 

政治远见表示赞赏，西欧国家和其他国家集团中许多 

W 家都%'了他才加强了它们与安哥拉的联系。他的逝 

l i t . 人人都!；S 到是个损失；我们力了世界和平希望他

永远成力人类的槽模*

1 3 0 .主庸：现 î h我1|'?卡塔力<代表发 , ï , 他 

:谈 IH 拉 fl'iw 家 iÜW  发 i ï .

1 3 J . 贸马勒先生（卡塔尔）： 照先化， W i m  
11 fü阿m t\ 1'4 %集闭弁以我本人的名义最真诚、iâ 热 

烈地祝货你以鼓掌通过的方式 ?̂̂ 选为大会第三十ra M 
么议.U席，你处理H 际事务的长期经历和你4草越的才 

能使你成力在这个S 际讲坛把我们的工!作引向我们所



谋求的成功的摸范人物，你的国家坦桑尼亚联合共和 

©I在促进发展中国家的进步和繁荣中起着积极作用，

:向我们提供了使我们本雇会议圓满成功的最好保证.

132. 此刻我想代表阿拉伯国家集团向圣卢西亚 

属政府和人民为他们被接納为这个世界性组织的会员 

:国表达最热烈的祝赞和最好的祝愿， 这一事件将无疑 

会加强联合国，有利于它履行为国际和平 '-ï正义缴业 

服务的任务，我们祝愿这个年轻国家在实现联合国的 

口标和履行联合国的原则方面取得圆满成功，以便共 

M 为全人烫更大幸福作Ui货献.

1 3 3 .最后，我不能不提一提你的前任列瓦m先 

生值得赞扬的工作和重要责献，他的工作和W 献 ?F?助 

确保了第三十三眉会议的成功.

1 3 4 .主席：观在， 他将

代表加勒比国家发言 .

135. 辛吏菜先生（圭亚那）： 席先生，请允许 

，我代表英联邦加勒比国家为你被一致选举为我们大会 

的主席而向你表示我们最ÿ ï诚的祝贺。我们各111代表 

廣团长不久将代表他们各自的政府对你的选向你丧 

示热烈祝贺，雇时，他们也将代表他们的政府对你杰 

M!的前任因达菜西奥•列瓦诺先生对上大会的工作 

所 fin力非常重要的贡献表示赞赏，

1 3 6 .得悉安哥拉总统阿义什，：i ï纽 ，内怪I先£1:.的 

逝世我们fig到十分霞惊和遗憾，随f f 他的逝U t ,安 ;:1: 
拉失去了一个杰出的儿子和领袖， 他Æ安哥拉长期的 

解放战学中表现出的勇气和栖牲精神浴•永远活在?们 

.的 id忆里，在他们蒙受损失的时刻我们要向已故总统 

的家属，Ki]安哥拉政府和人民表示我们最真诚的M 
情。

137. 我国代表团非常栽举地代表加勒比地区各 

英联邦领地代表团对圣卢西、II':加入我们这个世界性组 

织丧示欢迎，我们地区与圣西业- ‘样都★-‘部被奴 

役、被殖民义压迫和披剥削的历史，这段历史可以 

m 溯到 400多 以 前 ，由于地理上的接近加上这段共 

.同的历史就注定我们要亲密而真城地合作。事实上,我 

们与圣卢西业的:>^系多少汗:来…‘ IÏ.是长期的、 V:ÇT•成 

效 的 和 脉 般 作 乂 系 ；这种 IV作 {;!袖找们地区 'k  
括的政洽、经济、社会和文化方1ÊT的许多活动领域，

1 3 8 . 也许我们最有章义的 fî•作努力是在我们的 

地区组织加勒比共同体内进行的； 在这个组貌里我们 

大家正一起努力遗过互惠合作增强我们的集休力量， 

为我们在当今世界上生存下去作更好的准备.在这方 

面，圣卢西亚的作用和贡献一贯是十分突出的 .

139. |i1此，英联邦加勒比国家今天欢迎圣卢西 

亚加入我们的行列感到特别豪和光栄，仅在两周前， 

我们曾在哈瓦那 iîï兴地欢迎圣卢西亚以，观 察 i a 身分 

参加不结盟运动，除了典他黎项外，圣卢两亚加入联 

合Eî|象征着非殖民化进程避不可逆 i?/乂i«j, 也象征着我 

们地区各0 人民渴望r j由, 渴望草交1-1决权的不屈不 

饶的性质，找们深信?&/ ;河亚 ;fi‘能力、有决心去履 li- 
其作为我们组织会员国所应负的义务；我们还深信，圣 

/，'叫亚参加本组织的工作将☆ 对促.进我们宪章思想的 

实现作Ml积极的贡献，

14 0 . LV我们欢迎 i è 卢西亚加入我们行列的时  

候，我们想一想我们地区其他一些仍然遭受殖民统治 

的领土楚道宜的，我们真诚希望，不久也将使那些领 

上的人W行 使 其 决 权 并 在 W际社会中取得完全的 

权国家的地位，英联邦加勒比ESI家期望与圣卢两亚在 

本纽织、紧密合 f t : , 无 论 是 约 这 瓜 ，还是在 ï t 他讲 

坛上 .

1 1 1 . 圣卢叫化今 ^  2 j ]的 独 着 伟 大 的  

h i族好力的开始。 找 们 求 织 的 所 f  r J  I:他么 14 M  

都跟找 fn ‘进」:，作， /I:恥化人的 h i族 51力 >1>给 ^^>'，'叫 

亚一  y ]必要 的 ；> 作。

M 2 . 主席：

I) '. -Si. ri «

143. * 克事利先生(美利坚合众国）：作为东道 

国，突国高兴地欢迎圣卢西亚成为联合国第一百五-[- 
二 个 会 Æ 安企理事会乂于接纳$ 卢西亚:力联合 

tïi会M I'；!的辨论>1»找们 iJ•经;lîivj：: , 我们赞成这个新W 
家的中请•，我们fl)信它愿S 承担会iA&:i应承担的责任。

1 4 4 .我们希粗， '叫，人UiT-今什: ‘2 J J  
成 功 地 止 的 原 则 将 继 後 •他们Æ这 n u "m 们 

- ‘近力 i l î、v . -个和 f.> 11-
J h  极作 il] , 找

们支持它通过与其加勒比邻邦举 t i 象联近 /I.:格林纳达



圣乔‘治所举行的那样的会议在地区性合作方面所作的 

努力。

145. 3 我 们 欢 迎 圣 卢 西 亚 代 表 参 加 联 的  

工作的 II，]■較 ，我 f f j也想 1>'，1他们保 ill:, 将 fV:找们

典同的努力中予以允分合作。我们向他们，向他们国家 

的人民致以美H 人民最热烈的祝贺和最良好的祝愿。 

我 们 期 望 在 如 d W 以及加勒比侮J I；他M 家之 

M 进î ÿ 密 切 、>:越来越富于建设性的X 系。

1 4 6 . 安 东 尼 ，« 森斯》士 （収 ;V H W ) :  f t ;说 iïî/ 

îZr是英国人的W 族時性之-％ 但是，简 '?/?在这种场 i> 
、【'1然并不意味缺乏热情，

1 4 7 . 我们高兴地对圣卢西亚加入联合国表示非 

银热烈的欢a , 向时也对该国副总理乔治，奧德论及 

其代表团表示非常热烈的欢迎。欢迎新的会员国加入 

本组织，联合王国总是感到高兴的，当这个新的会员 

国是英联邦的伙伴成员国时我们尤其感到高兴。

1 4 8 . 联合王国一贯完全支持圣卢西亚走向完全 

独立。因此，令我本人感到非常满意的是，在我首次 

获上这一讲坛的今天圣卢西庇在国际社会获得了自己 

的地"f.v。我r a 滚卢押亚的交往是役长而令人愉快 

fi<L ；'-1此，我 们 卢 人 民 的 品 质 Y / ^ T .W 的体 

验；我 1'11 fiï这些品质将大力‘助于联合a 的1C作。

1 4 9 . 生席：现在，我非常高兴地邀请圣卢西亚 

的副总理廉外交部长乔洽，奧德伦先生向大会致辞。

150. 奥德伦先生（圣卢西亚）：我国代表团和我 

愿代表我对安哥拉人民杰出的革命领袖阿戈化蒂 

纽 - 内旧逝世的消息表示深切的悲痛。这标志着第三 

世界的一位忠诚的民族儿子与世长辞了*

1 5 1 .主 席 生 ，你当选为大会主席我要向你和 

你 的 家 谈 示 祝贺。

I 52 . 我国代表团愿化表圣卢西人K 和政府间 

所 卢 西 业 .能够é .这个机构内取得廣位方 

ÏÏ1Î起 T M 大作用的人A 示M 谈心的!1§谢《我们知近会 

1A M 分所'H?来的义务和货任，決心全力维扩联合ffl 
的理想并tL仪证为改m i很 ;社会各W 人K 的化活而继 

续坊养和 f 世界的IH;邻精神和fS际合作精神，

1 5 3 .我们是岛民。我们的面积、人口和资源都

有限* 然而或许使我们深切感到的一点邀，我们不維 

让世界和平受到损害。和平对我们经济上的生存、对 

我们的发展，对我们的进步都是非常重耍的。没存世界 

和 1'，，我 Ii;l人民就会仍然贫困，我们最近获得的行动 

上、思想上和生存上的独立对我国人民来说就会变得 

奄无意义和毫无益处。因此，我国代表团和它所代表 

的人民 l'i觉地十分关心维护这个世界的和平，

1 5 4 .最近的民族灾唯，：t i要是最近影响我们的 

«I.妹你多米尼加的那类W 族灾难，提醒了我们，一•个

在自然变化面前会豐得多么脆弱，不堪- s li. 这 

种现实使我们更加深借，也更加认识到，在我们与国 

际社会的交往中我们必須努力充分利用进步和发展中 

两个密切相关的方面，即协调与合作。

1 5 5 .因为作为一个岛国，我们的生存范围受到 

限制，我们更具体地意识到我们非常严峡，非常现实 

的发展问题》我们也同样知道，一些我们无法控制的 

因索，不管是自然因素还是别的因素可以轻而易举地. 
减缓我们的发展步伐，甚至使其化为乌有，正是由于 

我们岛崎的限制0 素栽围代表团才觉得，为了保证对 

我们的极端脆弱性给予应有的注意和充分的考虑，必. 
须对fih国这个慨念及M:含义予以具休确定和研究，在 

各 :爱M 会的会议上 f1i人么全体会议上尤其要这样做，

156. 我们的地理位置突出反映了我们情况的独 

特性；它在很大程度上不具备发展的正常和公认的先 

决条件。总之，我们的情况非常特殊，

1 5 7 .我国政府承认，有许多事情可以通过地区 

性安徘来实现，而旦通过这些安排，可以使范围更广 

的国际社会意识到困扰着我们主权实体中最小实体的 

许多细微差别。这就是我们之所以不懒地谋求与加勒 

比共同体、美洲国家组织和不结盟集团交往的原因。我. 
们努力最充分地支持促进我们地区一体化的进程；为 

了达到这个目的，我们试图遗过分区安排在我们集道 

的讨论中把我们自己的情况的每个细节都摆出来以便 

它们在焚洲 IH家組织系统这个更大的范围内可以得到：

解、支持和传播，要解决我们地区的间题，首 

先必须可以识别这些问题并从根本上加以识别，然后 

-]>î从提高我们全体人民生活水平的角度来看待这些问. 
题以便获得象祥的、彼此类似的生活水平。

1 5 8 .因此，甚至在我们的加勒比共同体范H



1̂ 1, 我们也力图对射关灰加勒比集团的具体问题加以 

分析、审议和预测。我们在那里谋求各国人民和政府 

的一致，接着在加勒比兆n 体这个更大的舞台上媒求 

对这种方ti；•的接受，

1 5 9 .在我们首次在这 IE !h现的时候，我们要对 

我们的政策原则作些简短的说明，这是非常y 然的,因 

为这些原则将使我们在本大会的一般性讨论巾发挥作 

用.

1 6 0 .我国政府政策的基石是，我们乐意与国际 

社会所力' ® 家享有最好的关系，这一点是不可动摇的， 

对于他们为加强我国人民与他们国家人民的友好关 

系而愿窟:单独或集休提供的任何程度的援助与合作我 

们都将不胜感激，这一声明的唯一例外是我们坚决采 

取这样一个总的立场，即我们将不打算，也不准备考 

虑与任何实行最广义上的种族主义和种族隔离的国家 

保持任何关系，进行任何交往或建立任何联系，关于 

这一点我们特别要点到南非和目前的津巴布韦政权 . 
我们正密⑦化视着0 前正在伦敦进行的关于洋巴布韦 

问题和雄E 布书各族人民的合法組望的讨论；我们已 

径注意到前线国家这方面的立场。我们真诚希望这个 

会议将获得成功。

1 6 1 .我们将支持每个合；i •的和得到地区承认的 

解放运动实现其对正义的追求。我们反对对任何国家 

的事务进行的任何种类的干涉，也反对对国家的不可 

侵犯性和领土主权造成的任何咸胁。我们注意到在伯 

利兹间题上仍然陷于僵局。我们注意到并且欢迎巴巴 

多斯和联合王国为克服这种局面所作的努力。我们保 

证坚走不移地支持伯利兹立即实现毫不妥协的独立，

162. 我们世欢迎联合工国给予西印度群海联系 

IBI中其余114家独立的决心；我们盼望能在今年欢迎圣 

文森特加入咲合国。我们确信联合王国正在竭力使 

安提瓜 . ：适基茨- 尼维斯-安圭拉和蒙特塞拉特巧能 

够在效短时间内使他们的最好选择即实现自决成为现 

实. 我们将继续注意这方面的情况。

1 6 3 .我必须强调，我国政府真诚希望实现新的 

国际经济秩序，我们专心地注视着贸发会议、南北对 

话和试图在这方面取得进展的其他各种讲坛的讨论， 

这些会议对我们来说不仅是重要的而且是生死敕关 

的。我们将在我们的资金许可的范围内，结合我们的

优先事项充分参加这些论井为使这些讨论获得理想 

的 结 果 提 供 援 助 ，

1 6 4 .在这方 î û f ,我们将努力重新确定原则, : ®  
新提出原则和觅新效力T‘贯彻这些原则以便为实现新 

的H 际经济秩序作Ih新的努力。现在我们应该进行一 

些 反 和 审 *下我们正Zi;以河种代价，力了何种理 

I I I，朝 黃 什 么 前进。

1 6 5 .各个旧家都在注着能源问题。岛国的处 

境尤 ;H:困难，因为我们与际社会的每次交往和接触 

均涉及到高昂的能源价格。我们将注视并参加将导致 

1980年举行能源会议的讨论，但我们今夭要明确声 

明，我们的观点是，各个地区都有责任，都有义务为 

找到解决能源问题的可得到普遍接受的全面解决办法 

而努力。

166. 解決办法的滅础一定要植根于各个地区性 

安桃。J C/i:;点须 lU要放在解决这个间题的可以接受的 

地区性办仏上即那些可以变成一个国际性的可行方案 

的办 îiü : .。 忽祝或贬低这种h. 将导致我们在试圓维 

沪我们的W 内站构方ïfif处T •极 ;H:不利的地位；这将导 

致我们迄今为止努力维沪和发展的国际和平进一 

到削弱，成许遭到破坏，

167. 作力一个岛国这一事实使我们对海洋法更 

加关心。我们的传統使我们与海洋结下不解之缘，交 

通靠海、资源靠海、吃饭也靠海。海床财富及其开发 

与我们特别有关。保护渔场问题、污染问题、任意捕 

鱼的方法问题也与我们特别有关.我们盼望第三次联 

合国海样法会议圓满结束；在适当的时候我们将筒要 

地说明我们对各个具体问题的政策；

168. 圣卢西亚人 IÆ和政府愿向联合国秘书长， 

向安•金理事会主席和各位成员，向各会员国的所有代 

表丧，V;特别的⑩谢，感谢他们各自在使这一时刻成为 

可能的过程. '[•所起的作用。我们保证在联合国为国际 

社会说求持久和过程中给予全心全意的全力支持和合 

作。

下午5时20分散会，

*安哥拉人民解放运动.
=1975年10月17日在巴拿马城签署.


